

MUNDO

Rebeldes sirios avanzan hacia Damasco y el Ejército se retira de los suburbios

Agencias

El régimen de Bashar Assad -en el poder desde 2000- podría tener sus días contados. Incluso algunos hablaban de "horas", debido al veloz avance de un grupo de rebeldes hacia Damasco. Según The New York Times, el ejército comenzaba a retirarse de los suburbios de la capital, en una señal de que el presidente sirio se encontraba contra las cuerdas. Como en Siria conviven distintos grupos armados, además de la influencia de Rusia e Irán en ese país, la caótica situación está poniendo a prueba a todo Medio Oriente.

La ofensiva lanzada a finales de noviembre por fuerzas rebeldes y yihadistas contrarias al régimen de Assad se acrecentó ayer, ganando terreno en zonas clave de Siria como Deraa, en el sur, y también en Homs, en el noroeste. Esto, mientras avanzaban hacia Damasco y estallaban protestas contra el gobierno.

El Mando Militar de Operaciones que aglutina a los grupos implicados en esta ofensiva, liderada por la organización yihadista Hayat Tahrir al Sham (HTS), informó de una serie de avances en el sur que les harían llevar a controlar la zona de Al

Qaryatayn y a situarse "a 20 kilómetros" de la entrada sur de la capital. También anoche se dieron a conocer distintos reportes de que los rebeldes lograron el control de Homs, considerada la tercera ciudad más poblada de Siria, sólo por detrás de Damasco y de Alepo, que está ya en manos de la insurgencia. Según los analistas, la toma de Homs podría significar el comienzo del fin del régimen de Assad.

La ofensiva es la primera a gran escala desde que el Presidente turco Recep Tayyip Erdogan y Vladimir Putin pactaran en 2020 un alto el fuego tras meses de combates. ●



► Rebeldes sirios en la ciudad de Hama.